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1. 40 Jahre AROS (2026)

Unsere Arge wird 2026 ihr 40-jähriges Bestehen feiern. Auf der JHV in Köln wurden dazu verschie-
dene Vorschläge gemacht, die der Vorstand nun auf Machbarkeit untersucht. Mitglieder sollten 
dazu noch weitere Ideen einbringen.

Bisher wurde eine Beteiligung mit einem Stand an der Messe Ulm (und dort auch Abhaltung des 
Jahrestreffens), die Durchführung einer Ausstellung zu Werbezwecken, sowie die Herausgabe 
eines Festbandes vorgeschlagen.

Dieser Jubiläums-Festband soll das „Beste“ aus 40 Jahren Türkei-Spiegel und auch neue Artikel 
präsentieren, ggfs. parallel deutsch und englisch. Ältere Artikel – gerade auch wichtige Artikel, die 
in der 80er- oder 90er Jahren erschienen sind (egal ob als Original oder auf den aktuellen Stand 
gebracht) und die Sie für wichtig halten. Dazu werden Vorschläge erbeten.

Alle Vorschläge bitte an: arosvorstand@arosturk.de

2. Türkei-Spiegel 153

Für den nächsten Türkei-Spiegel werden noch Beiträge gesucht. Bitte melden Sie sich!

3. Neue Mitglieder

Ein weiterer Sammler testet unsere Arge während eines „Schnupperjahres“ und ist ab 1.01.2026 
dann offizielles Vereinsmitglied:

• n, 65 Jahre, Lehrer, Ratingen (NRW), 

Ich habe einige Jahre in Ankara und İzmir gearbeitet. Dort wurde mein Interesse an 
der Türkei als zweites Sammelgebiet geweckt. Meine Sammelgebiete:

– Deutschland nach 1945 (postfrisch)

– Deutsche Post in der Türkei (gestempelt)

– Die Türkische Republik (ab der ersten Adana-Ausgabe 1921, postfrisch)

Die Neuausgaben beziehe ich über einen befreundeten Händler in İzmir, wo ich 
mehrmals im Jahr bin. Mein Interesse gilt dem Austausch mit anderen Sammlern der 
Marken der Türkischen Republik (auch Ganzsachen).

Hilfe erhoffe ich mir bei der Fälschungserkennung (Nachgummierung u.a.) und Prü-
fung der älteren Republikausgaben (Internationaler Frauenkongress 1935 und frü-
here Ausgaben).

Sammeln Sie auch Republik? Dann nehmen Sie doch mal Kontakt mit Herrn Bohn auf!
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4. BDPh Online-Seminare

… sind (fast) immer interessant anzusehen. Hier die aktuelle Vortragsreihe:

• Eric Scherer: Öffentlichkeitsarbeit und Marketing in der Philatelie und beim BDPh - 
Angebot, Ideen, Best Practises

• Eric Scherer: Briefmarken Individuell - Wie Vereine dieses Format richtig nutzen können? 
Hier werden u.a. die Marken aus dem Wettbewerb des BDPh vorgestellt.

• Ron Pichler: Stärkung der Ortsvereine durch Social Media - Tipps und Erfahrungen vom 
Profi

• Jürgen Herbst: Entwurf und Druck des Sachsendreiers - ein 150jähriger Irrtum?
• Till Neumann: Was machen die denn da? Ein Blick über die Schulter der Arbeit der Fäl-

schungs-Experten bei internationalen Ausstellungen
• Peter Hornung: Storytelling in Philatelie und Postgeschichte - Wie wir von unserem Hobby 

spannend erzählen können. (Öffentlichkeitsarbeit und Einsatz von sozialen Medien als 
Werbung in der Philatelie)

• Paris Dimitriadis: Öffentlichkeitsarbeit für die Philatelie auf Instagram: Chancen und Erfah-
rungen

Eine Übersicht aller BDPh-Online-Seminare findet sich hier: https://www.bdph.de/index.php?id=85;
YouTube: https://www.youtube.com/@bdph-philatelieonline304/videos

5. ONEPS-Zoom-Vortrag

12.04.2025 13:00EDT (19:00 MESZ)  Richard Rose: What Revenue Stamps Can Tell Us: Otto-
man, French and British Mandate Period

https://us02web.zoom.us/j/81889416468?pwd=tu8fiCAqrPLUvsinBUkffSw4Hsa3mu.1

6. Zoom-Vorträge der Philatelistischen Bibliothek Hamburg

17.04.2025 18:30 Franz J. Günnewig: Korrespondenz nach Norwegen aus den Altdeutschen 
Staaten bis zum Postvertrag Norwegen-NDP, 1860–1868

29.04.2025 18:30 Torsten Berndt: Darstellung der Geldentwertung Israels zwischen 1948 und 
Anfang der achtziger Jahre anhand von Internationalen Antwortscheinen

Anmeldung zur Zoom-Konferenz: auskunft@philatelistische-bibliothek.de. Weiter Infos:

https://www.philatelistische-bibliothek.de/2024/12/vortraege-2025-in-der-philatelistischen-bi-
bliothek-hamburg-e-v/

7. Kauf & Tausch

(39/1) Suche Türkei Zensurbelege 1. Weltkrieg und Anatolien; Thessalienkrieg Belege; Osmani-
sches Reich Drucksachen und frankierte Zeitungen.
Bitte mit Abbildung anbieten: Otto Graf otto@skanderbeg.net

8. Arge Rumänien auf der BERNABA 2025

Vom 14. bis 17. Mai 2025 findet die BERNABA MULTILATERALE 2025 auf dem Gelände der 
Bernexpo in Bern statt. Eintritt kostenlos.1 https://www.bernaba25.ch/

Unsere befreundete Arge Rumänien wird dort eine Tagung (45. Symposium) abhalten: 16.05.2025,
10.00–12.30 Uhr im Raum „Forum“, Durchgangshalle 3.1. https://arge-rumaenien.ch/

1 Negativ aufgestoßen ist mir, daß in der 32-seitigen Werbebroschüre (welche der aktuellen DBZ Heft 8/25
beigeheftet ist) man erlaubt hat der “Briefmarkenprüfstelle Basel” eine Werbeanzeige zu schalten. Das 
rückt das gesamte OK m.E. nicht gerade in ein positives Licht. Schade!
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9. DUBAI 2026 World Stamp Exhibition

Die DUBAI 2026 wird als spezialisierte Weltausstellung in der Sheikh Maktoum Hall, World Trade 
Centre, Dubai vom 4. bis 8. Februar 2026. ausgerichtet. Man feiert das 30-jährige Jubiläum der 
Emirates Philatelic Association.

Willige Aussteller können sich an den deutschen Kommissar Frank Blechschmidt wenden. 
Antragsschluß ist der 31.07.2025 (US-$ 100 pro Rahmen, bei Einrahmenexponaten US-$ 110,
Literatur: US-$ 90)

Infos: https://dubai2026wse.com/

10. Cedarstamps-Auktion

Die 40. Live-Auktion bestreitet am 12.04.2025 das von Ber-
nardo Longo geführte libanesische Auktionshaus Cedar-
stamps.

www.cedarstamps.com

Online-Katalog:

https://www.cedarstamps.com/auctions/40

Poste Française, Mersine – En route pour Adana1909.

11. Neue Website der Türk Filateli Akademisi (TFA)

Die angekündigte Webseite der Türk Filateli Akademisi (diese ist dem Türk. Philatelistenverband 
TFDF angeschlossen und feiert kürzlich ihr zehnjähriges Bestehen) ist nun online, türkisch und 
(teilw.) auch englisch:

https://www.filateliakademisi.net/

Seit Anfang 2025 nimmt TFA auch internationale Mitglieder auf, die sich auf die osmanische, türki-
sche, Balkan- und Nahost-Philatelie spezialisiert haben. Die Mitgliedschaft erfolgt auf Einladung 
und erfordert die Empfehlung von zwei bestehenden Mitgliedern.
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12. Neu im Bücherschrank

Gregory Todd:
Egypt : 1866 First Issue Multiples.

Egypt Study Circle, 2025
42 S, A4.

Douglas A. Howard:
Das Osmanische Reich vom

Mittelalter bis zum 1. Weltkrieg
WBG, 2. Aufl., 2024, 496 S.
ISBN: 978-3-534-27358-4

20,00 €

Reinhard Pohanka:
Das Osmanische Reich

Marix , 2. Aufl. 2019, 256 S.
ISBN: 978-3-7374-1002-1

10,00 €

Suraiya Faroqhi:
Geschichte des Osmanischen

Reiches
C.H. Beck, 8. Aufl., 2021, 128 S.

ISBN: 978-3-406-76403-5
9,95 €

Eugene Rogan:
Der Untergang des Osmanischen
Reichs : Der Erste Weltkrieg im

Nahen Osten 1914-1920.
WBG/Theiss/Herder, 2021, 592 S.

ISBN: 978-3-8062-4307-9
18,99 €

Martin Kröger:
Der Erste Weltkrieg im Nahen

Osten
Reclam, 2022, 159 S.

ISBN: 978-3-15-011422-3
18,00 €

Ihr

Tobias Zywietz
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AROS CIRCULAR 42 – English Summary

40 Years of AROS (2026)

Our organisation will celebrate its 40th anniversary in 2026. Various suggestions were made at the 
AGM in Cologne, which the Board is now analysing for feasibility. Members should contribute fur-
ther ideas.

So far, participation with a stand at the Ulm trade fair (and holding the annual meeting there), the 
organisation of an exhibition for promotional purposes and the publication of a Jubilee Book have 
been proposed.

This Jubilee Book will present the ‘best’ of 40 years of Türkei-Spiegel as well as new articles, pos-
sibly in both German and English. Older articles - especially important articles published in the 
1980s or 1990s (whether original or updated) and those which you consider important. Sugges-
tions are invited.

Please send all suggestions to: arosvorstand@arosturk.de

Türkei-Spiegel 153

We still need articles, notices, queries, etc. for TS 153. Please come forward!

New Members

Another collector is testing our association during a ‘trial year’ and will then be an official member 
of the association from 1.01.2026:

• , 65, teacher, Ratingen (NRW), 

I worked in Ankara and İzmir for several years. It was there that my interest in Turkey as a 
second collecting area was awakened. My collecting areas:

◦ Germany after 1945 (mint)
◦ German Post in Turkey (cancelled)
◦ Turkish Republic (from the first Adana issue in 1921, mint)

I obtain new issues from a dealer friend in İzmir, where I visit several times a year. I am 
interested in the exchange with other collectors of stamps of the Turkish Republic (also 
postal stationery).

I am hoping for help in recognising forgeries (re-gumming, etc.) and examining the older 
Republic issues (International Women's Congress 1935 and earlier issues).

Do you also collect Republic? Then get in touch with Mr Bohn!

BDPh Online Lectures (German Language Only!)

... are (almost) always interesting to watch. Here is the current series of lectures:

• Eric Scherer: Public relations and marketing in philately and at the BDPh - offers, ideas, 
best practices

• Eric Scherer: „Briefmarken Individuell“ – How local sections can use them.
• Ron Pichler: Strengthening local clubs through social media - tips and experiences from a 

professional
• Jürgen Herbst: Design and printing of the Sachsendreier - a 150-year-old mistake?
• Till Neumann: What are they doing? A look over the shoulder of forgery experts at interna-

tional exhibitions
• Peter Hornung: Storytelling in philately and postal history - How we can tell exciting stories 

about our hobby. (Public relations and the use of social media as advertising in philately)

• Paris Dimitriadis: Public relations for philately on Instagram: Opportunities and experiences
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An overview of all BDPh online lectures can be found here: https://www.bdph.de/index.php?id=85; 
all are available on YouTube: https://www.youtube.com/@bdph-philatelieonline304/videos.

ONEPS Zoom Lectures

12.04.2025 13:00EDT (19:00 MESZ)  Richard Rose: What Revenue Stamps Can Tell Us: Otto-
man, French and British Mandate Period

https://us02web.zoom.us/j/81889416468?pwd=tu8fiCAqrPLUvsinBUkffSw4Hsa3mu.1

Zoom Lectures of the Philatelistische Bibliothek Hamburg

17.04.2025 18:30 Franz J. Günnewig: Korrespondenz nach Norwegen aus den Altdeutschen 
Staaten bis zum Postvertrag Norwegen-NDP, 1860–1868

29.04.2025 18:30 Torsten Berndt: Darstellung der Geldentwertung Israels zwischen 1948 und 
Anfang der achtziger Jahre anhand von Internationalen Antwortscheinen

Registration: auskunft@philatelistische-bibliothek.de. More infos: https://www.philatelistische-bib-
liothek.de/2024/12/vortraege-2025-in-der-philatelistischen-bibliothek-hamburg-e-v/

Buy, Sell, Exchange

(39/1) WANTED Turkey censorship covers 1st World War and Anatolia; Thessaly War covers; 
Ottoman Empire printed matter and franked newspapers.

Please offer with illustrations: Otto Graf otto@skanderbeg.net

Arge Romania at BERNABA 2025

BERNABA MULTILATERALE 2025 will take place from 14 to 17 May 2025 at the Bernexpo exhibi-
tion centre in Bern. Admission free of charge:2 https://www.bernaba25.ch/

Our partner Arge Romania will be holding a conference (its 45th symposium) there: 16.05.2025, 
10.00-12.30 in the ‘Forum’ room, passage hall 3.1: https://arge-rumaenien.ch/

DUBAI 2026 World Stamp Exhibition

DUBAI 2026 will be held as a specialised world exhibition at Sheikh Maktoum Hall, World Trade 
Centre, Dubai from 4th to 8th February 2026. It celebrates the 30th anniversary of the Emirates Phil-
atelic Association.

Interested German exhibitors can contact the German Commissioner Frank Blechschmidt.

Application deadline is 31st July 2025 (US-$100 per frame, for framed exhibits US-$110, literature: 
US-$90): https://dubai2026wse.com/.

Cedarstamps Auction

The 40th live auction will be held on 12.04.2025 by the Lebanese auction house Cedarstamps, 
managed by Bernardo Longo. Online catalogue: https://www.cedarstamps.com/auctions/40.

New Website of Türk Filateli Akademisi (TFA)

The website of the Türk Filateli Akademisi (which is affiliated to the Türkish Philatelists' Federation 
TFDF and recently celebrated its tenth anniversary) is now online, in Turkish and English:

https://www.filateliakademisi.net/

Since the beginning of 2025, TFA has also been accepting international members who specialise in

2 One negative thing that struck me was that in the 32-page advertising brochure (which is enclosed with 
the current DBZ issue 8/25) the ‘Briefmarkenprüfstelle Basel’ was allowed to place an advert. In my 
opinion, this does put the entire OC in a not very favourable light. What a pity!
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Ottoman, Turkish, Balkan and Middle Eastern philately. Membership is by invitation and requires 
the recommendation of two existing members.

New Books

• Gregory Todd: Egypt : 1866 First Issue Multiples. Egypt Study Circle, 2025.  42 p, A4.
• Douglas A. Howard: Das Osmanische Reich vom Mittelalter bis zum 1. Weltkrieg. WBG, 2. 

ed. 2024, 496 p. ISBN: 978-3-534-27358-4. 20,00 €
• Reinhard Pohanka: Das Osmanische Reich. Marix , 2. ed. 2019, 256 p. ISBN: 978-3-7374-

1002-1. 10,00 €
• Suraiya Faroqhi: Geschichte des Osmanischen Reiches. C.H. Beck, 8. ed., 2021, 128 p. 

ISBN: 978-3-406-76403-5. 9,95 €
• Eugene Rogan: Der Untergang des Osmanischen Reichs : Der Erste Weltkrieg im Nahen 

Osten 1914-1920. WBG/Theiss/Herder, 2021, 592 p. ISBN: 978-3-8062-4307-9. 18,99 €
• Martin Kröger: Der Erste Weltkrieg im Nahen Osten. Reclam, 2022, 159 p. ISBN: 978-3-15-

011422-3. 18,00 €
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